

📍 LA HAYE-LE-COMTE

Première commune connectée du canton

L'ensemble des acteurs du déploiement de la fibre dans l'Eure étaient à La Haye-le-Comte mercredi 14 juin pour l'inauguration du panneau « commune connectée ».



Le Département de l'Eure leader de la fibre optique en Normandie. La Dépêche de Louviers

Le département de l'Eure, sous l'impulsion de l'agence Eure Normandie Numérique (ENN) et de son bras technique l'exploitant Eure Normandie THD (Très Haut Débit), est le premier département en terme de déploiement de la fibre optique dans la région. En tout, 203 millions d'euros d'investissement auront été nécessaires pour le déploiement complet du département de l'Eure (hors zones d'Évreux, de Louviers et de Vernon déployées par des opérateurs privés).

« Les premières études ont commencé en 2016 et l'ensemble du département de l'Eure sera connecté avec la fibre fin 2023 », a expliqué Frédéric Duché, vice-président du Département et ancien président d'ENN. Ce nouveau réseau de télécommunications constitue

une réelle amélioration du cadre de vie pour les habitants comme pour les entreprises, permettant notamment le télétravail, l'enseignement à distance, les communications vidéo ou encore l'accès à de nouveaux médias.

Premier panneau « Commune connectée »

La Haye-le-Comte est devenue la première commune du canton de Pont-de-l'Arche à être dotée du panneau « Commune connectée ». Alexandre Delacour (SE), maire du petit village limitrophe de Louviers, était heureux de ce titre. « C'est vraiment utile pour les habitants, mais aussi pour les activités administratives de la mairie », estime l' élu.

Il reste seulement une habitation à être connectée dans la

commune. Ce sera fait dans les jours prochains selon l'ENN.

Sur le canton de Pont de l'Arche, « 10 157 prises sont dorénavant déployées et 2 064 sont en cours de construction. Sur 9 281 prises éligibles, on dénombre 4 077 abonnés et 445 commandes en cours », ont indiqué les responsables d'Eure Normandie Numérique. Une zone n'est pas toujours déployée à 100% à l'ouverture. En effet des blocages de toutes sortes peuvent intervenir : enfouissements, défaut de conventions d'immeuble, d'élagage, etc. ENN rappelle que « nous restons pleinement mobilisés pour lever ces blocages et permettre à l'ensemble des logements de disposer de ce nouveau réseau très haut débit au plus vite. »

L'âge du cuivre terminée d'ici 2030

Dans quelques mois, lorsque tout le département de l'Eure sera connecté au réseau de fibre optique, les Eurois sortiront définitivement de l'âge du cuivre pour entrer complètement dans une nouvelle ère, celle de la fibre optique. Tout le réseau de cuivre qui permettait avec l'ADSL d'avoir internet et le téléphone, sera démonté d'ici 2030.

Les responsables du département de l'Eure ont rappelé qu'il fallait être vigilant sur les cyberattaques : « La sécurité informatique de vos installations est cruciale. Il est important de bien protéger ses moyens informatiques face aux cyberattaques. »

■ <https://eure-normandie-thd.fr>

📡 En bref

Annoncez vos événements sur www.infocale.fr

📍 ACQUIGNY

Les oiseaux du lac de l'Onglais. En compagnie d'un guide ornithologue, une sortie nature vous permettra d'aller au plus proche des oiseaux d'eau sans dérangement grâce aux paires de jumelles et d'une longue-vue. Vous découvrirez la vie des foulques, canards et cygnes. Nous cheminerons sur le sentier en bordure du lac. Rendez-vous samedi 1er juillet, à 14 h 30, à la base de loisirs, parking du lac de l'Onglais. Gratuit. Contact : grande.noe@gonm.org – 06 07 27 97 89.

📍 HEUDREVILLE-SUR-EURE ET PORT-MORT

Yoga. Vous voulez continuer à vous détendre pendant l'année, l'association Yogaïa propose des cours de Yoga depuis le 19 septembre à Louviers, à Heudreville-sur-Eure et à Port-Mort. Caroline Ribeiro vous emmènera dans un univers de détente. Payant. Infos : associationyogaia.blogspot.com/p/les-cours.html

📍 HEUDEBOUVILLE

Concours de belote en équipe. Des concours de belote en équipe ont lieu tous les premiers jeudis du mois au bar le Saint-Valéry (1, rue de la Croix-Roger). Début des jeux à 14 h. Lot à tous les participants. L'événement est organisé par les Anciens combattants prisonniers de guerre d'Heudebouville-Vironvay. Prochaine date : jeudi 6 juillet. Tarif : 8 € par personne.

Foire à tout. Heudebouville association organise une foire à tout le dimanche 27 août au Verger de la Recette de 6 h à 17 h. Tarif : 3 € le mètre linéaire. Pour toute réservation avant le 25 août, deux mètres linéaires sont offerts tous les cinq mètres payés. Au programme : marché fermier et artisanal de 9 h à 17 h sous la charretterie (5 € le mètre linéaire), exposition de tracteurs, vente du pain cuit sur place au four à pain du village, tombola, buvette et restauration sur place (par le bar-tabac le Saint Valéry). Renseignements au 06 77 85 07 35.

📍 PINTERVILLE

Le mercredi 21 juin, à partir de 19 h, la Ville de Pinterville organise sa première fête de la musique sur le parking de l'école. Deux groupes locaux se produiront (Rock et Rock/Métal) jusqu'à environ 22 h 30. L'association des parents d'élèves de l'école se chargera de la buvette avec hot-dogs et pizzas, le tout au profit de la coopérative scolaire.

📍 SAINT-ÉTIENNE-DU-VAUVRAY

Foire à tout. L'association Saint Pierre Pour Tous organise une foire à tout qui aura lieu ce samedi 24 juin à Saint-Étienne-du-Vauvray, en face du château (rue Nationale). Celle-ci est ouverte aux amateurs comme aux professionnels. Tarifs pour les amateurs : 3,50 € le mètre linéaire avec un minimum de quatre mètres linéaires pour 12 € (deux mètres linéaires gratuits pour les habitants de Saint-Étienne-du-Vauvray). Tarifs pour les professionnels : 5 € le mètre linéaire avec un minimum de quatre mètres linéaires. Contacts : 02 32 59 94 53 (mairie) ou 07 69 40 77 39 et 06 30 70 94 12 (association Saint Pierre Pour Tous). Parking, restauration et sanitaire sur place.

📍 PINTERVILLE

COMMERCE Le Code Bar fait peau neuve

Ce vendredi 16 juin à Pinterville, Le Code Bar faisait peau neuve avec l'inauguration organisée par la nouvelle propriétaire des lieux, Karine Bartholome, installée depuis le 18 mai dernier. Une nouvelle vie pour elle qui réalise son rêve de tenir un commerce depuis longtemps et qui vient ici donner de son temps pour faire vivre le village.

Ce commerce offre déjà divers services tels que le bar,

évidemment, mais aussi le tabac, le PMU et la Française des jeux et la vente de bonbons. Un espace jeux pour les jeunes a également été aménagé avec un baby-foot et une borne qrcode où l'on retrouve entre autres le célèbre jeu Pac-Man. Invité, Didier Dagomet (SE), maire de la commune s'est dit « très enthousiaste de voir le dynamisme et tous les changements apportés depuis peu sur ce lieu de rencontre et

qu'il est vraiment important de continuer à faire vivre les commerces de Pinterville. »

Une première animation a déjà été lancée ce dimanche par Nathalie Massif, chef de zone au PMU autour du prix de Diane équestre avec la possibilité pour les parieurs de remporter divers lots, lunettes de soleil, casquettes et bons à parier. « Je tiens particulièrement à remercier Mickaël Schmitt, mon agent commercial, qui connaît bien le métier pour avoir été président de l'UMIH [Union des métiers et des industries de l'hôtellerie], car sans lui, mon projet n'aurait pas pu aboutir », a tenu à préciser Karine Bartholome qui se dit aussi très satisfaite de l'accueil que lui ont réservé les Pintervillais et Pintervillaises.

■ 1, rue Aristide Briand – Pinterville. Ouvert tous les jours de 7 h à 20 h, sauf le mardi



De droite à gauche, Sylvie Beauvils (conseillère municipale), Didier Dagomet, Karine Bartholome, Nathalie Massif puis le fils et la belle-fille de Karine Batholome. La Dépêche de Louviers



Animation pour le Prix de Diane Karine Batholome